

## E i n l e i t u n g.

Emma war sehr glücklich, wenn die Mutter die langen Winterabende durch Erzählung anmuthiger Geschichten verkürzte, und sie sprach dann oft: „Ich liebe den Winter weit mehr als den Sommer; es ist so hübsch, wenn es außen stürmt, feiert und schneit, wir uns aber, im gut durchwärmten Zimmer, um den runden Tisch, auf welchen die brennende Kerze steht, in traulichen Kreis setzen; vor jedem unter uns ein paar gebratene Nessel liegen, und die gute Mutter am Spinnrad, oder den Strickstrumpf in der Hand, aus ihrem Geschichtenvorrath uns welche spendet — da schwinden die Stunden im Fluge dahin, und ehe wir's uns versehen, heißt es: — „Punktum! — die Suppe wird aufgetragen;“ und der lange Abend ist entflohen.